
Иисус уходит из Капернаума  
И приходят в Капернаум; и вскоре в субботу вошел Он в 

синагогу и учил. И дивились Его учению, ибо Он учил их, как 

власть имеющий, а не как книжники. В синагоге их был человек, 

[одержимый] духом нечистым, и вскричал: оставь! что Тебе до 

нас, Иисус Назарянин? Ты пришел погубить нас! знаю Тебя, кто 

Ты, Святый Божий. Но Иисус запретил ему, говоря: замолчи и 

выйди из него. Тогда дух нечистый, сотрясши его и вскричав 

громким голосом, вышел из него. И все ужаснулись, так что друг 

друга спрашивали: что это? что это за новое учение, что Он и 

духам нечистым повелевает со властью, и они повинуются 

Ему? И скоро разошлась о Нем молва по всей окрестности в 

Галилее. Выйдя вскоре из синагоги, пришли в дом Симона и 

Андрея, с Иаковом и Иоанном. Теща же Симонова ле-жала в 

горячке; и тотчас говорят Ему о ней. Подойдя, Он поднял ее, 

взяв ее за руку; и горячка тотчас оставила ее, и она стала 

служить им. При наступлении же вечера, когда заходило 

солнце, приносили к Нему всех больных и бесноватых. И весь 

город собрался к дверям. И Он исцелил многих, страдавших 

различными болезнями; изгнал многих бесов, и не позволял бесам 

говорить, что они знают, что Он Христос. А утром, встав 

весьма рано, вышел и удалился в пустынное место, и там 

молился. Симон и бывшие с ним пошли за Ним и, найдя Его, 

говорят Ему: все ищут Тебя. Он говорит им: пойдем в ближние 

селения и города, чтобы Мне и там проповедывать, ибо Я для 

того пришел. И Он проповедывал в синагогах их по всей Галилее 

и изгонял бесов. (Мар.1:21-39)  

Мы видим, что Иисус начал Своё служение в великой силе. 

Народ слушает Его учение, больные исцеляются во множестве и 

бесы выходят из одержимых. Молва о Нём быстро 

распространяется. А Иисус собирается уходить. Но зачем? Если бы 

Иисус оставался в этом городе, разве не приходили бы к Нему 

люди? Если к Иоанну приходили креститься, то тем более к Иисусу 

пришли бы исцеляться. А в других городах Его не так хорошо 

примут и Он это знал. А разве недостоин Он славы и почестей? А 

может у Него какая-то излишняя скромность? Иисус говорил, что 

не ищет Своей славы, но славы пославшего Его Отца. Прекрасно! 

Оставайся здесь и прославляй Отца. 



Но давайте попытаемся вникнуть в суть поступка Иисуса. 

Иисуса Христа нельзя рассматривать однобоко. Он Сам явил нам 

Себя в великом разнообразии чувств и поступков. Главная же цель 

Иисуса была та, чтобы люди уверовали, что Отец небесный послал 

Сына Своего спасти мир от грехов. Если бы Иисус оставался в 

Капернауме, то о Нём сложилось бы однобокое мнение, как о 

пророке и целителе. А то, что к Нему нужно приходить, Его бы 

также возвеличивало с одной стороны, а с другой всё более 

отдаляло бы Его от народа. А в городе сложилась бы обстановка 

культа. Какие там грехи? О них бы никто и не вспомнил! Но нам 

нужно помнить, что не мы открыли Бога, а Бог открылся нам, не 

мы нашли Бога, но Он нашёл нас, не мы пришли к Иисусу, но Он 

пришёл взыскать и спасти погибшее. И в данном случае Иисус 

отправляется искать погибающих грешников.  

А нам нужно ли искать Бога?  Ищите Господа, когда 

можно найти Его; призывайте Его, когда Он близко. Да 

оставит нечестивый путь свой и беззаконник - помыслы свои, и 

да обратится к Господу, и Он помилует его, и к Богу нашему, 

ибо Он многомилостив. (Ис.55:6,7) Поиски бывают разные. Люди 

ищут полезные ископаемые, жён, мужей, богатства, успеха, славы. 

Но они это не теряли. А есть те, кто ищут то, что потеряли. У них 

об этом немалое беспокойство и огорчение, и они прилагают 

немало усилий, чтобы найти потерянное. Приближались к Нему 

все мытари и грешники слушать Его. Фарисеи же и книжники 

роптали, говоря: Он принимает грешников и ест с ними. Но Он 

сказал им следующую притчу: кто из вас, имея сто овец и 

потеряв одну из них, не оставит девяноста девяти в пустыне и 

не пойдет за пропавшею, пока не найдет ее? А найдя, возьмет ее 

на плечи свои с радостью и, придя домой, созовет друзей и 

соседей и скажет им: порадуйтесь со мною: я нашел мою 

пропавшую овцу. Сказываю вам, что так на небесах более 

радости будет об одном грешнике кающемся, нежели о 

девяноста девяти праведниках, не имеющих нужды в покаянии. 

Или какая женщина, имея десять драхм, если потеряет одну 

драхму, не зажжет свечи и не станет мести комнату и искать 

тщательно, пока не найдет, а найдя, созовет подруг и соседок и 

скажет: порадуйтесь со мною: я нашла потерянную драхму. 

Так, говорю вам, бывает радость у Ангелов Божиих и об одном 

грешнике кающемся. (Лук.15:1-10) Иисус говорит, что мы 



потерялись. Но если овца потерялась, то и она потеряла стадо и 

пастуха. Потому и нам нужно искать Бога, как потерявшим Его, а 

Он ищет нас, как потерянных. И если будет этот встречный поиск, 

то он увенчается успехом. Если кто-то заблудился в лесу, он 

должен кричать. Кто-то, услышав его голос, тоже начинает кричать. 

Слыша голоса друг друга, они идут по направлению, откуда 

слышат голос, и таким образом находят друг друга. За Иисусом 

ходило множество народа, но далеко не все нашли спасение. Так и 

сейчас за Иисусом следует множество народа, но не все войдут в 

Царствие Божие.  

Не всякий, говорящий Мне: "Господи! Господи!", войдет 

в Царство Небесное, но исполняющий волю Отца Моего 

Небесного. Многие скажут Мне в тот день: Господи! Господи! 

не от Твоего ли имени мы пророчествовали? и не Твоим ли 

именем бесов изгоняли? и не Твоим ли именем многие чудеса 

творили? И тогда объявлю им: Я никогда не знал вас; отойдите 

от Меня, делающие беззаконие. Итак всякого, кто слушает 

слова Мои сии и исполняет их, уподоблю мужу благоразумному, 

который построил дом свой на камне; и пошел дождь, и 

разлились реки, и подули ветры, и устремились на дом тот, и он 

не упал, потому что основан был на камне. А всякий, кто 

слушает сии слова Мои и не исполняет их, уподобится человеку 

безрассудному, который построил дом свой на песке; и пошел 

дождь, и разлились реки, и подули ветры, и налегли на дом тот; 

и он упал, и было падение его великое. И когда Иисус окончил 

слова сии, народ дивился учению Его, ибо Он учил их, как власть 

имеющий, а не как книжники и фарисеи. (Матф.7:21-29)  

Многих служителей Христовых может постигнуть 

испытание успехом и славой и не все это испытание выдерживают. 

Иногда бывает нужно оставить служение, которое, казалось бы, 

приносит славу и успех. Будем же внимательны, чтобы нам не 

присваивать себе какие-то достижения, но всю славу отдавать Отцу 

нашему небесному и Сыну Его Иисусу Христу. 

Дорогие читатели! Хочу поделиться с вами ещё одной 

мыслью. Почему Иисус впоследствии фактически проклинает 

Капернаум? Ведь Его там так хорошо приняли! Тогда начал Он 

укорять города, в которых наиболее явлено было сил Его, за то, 

что они не покаялись: горе тебе, Хоразин! горе тебе, Вифсаида! 

ибо если бы в Тире и Сидоне явлены были силы, явленные в вас, 



то давно бы они во вретище и пепле покаялись, но говорю вам: 

Тиру и Сидону отраднее будет в день суда, нежели вам. И ты, 

Капернаум, до неба вознесшийся, до ада низвергнешься, ибо если 

бы в Содоме явлены были силы, явленные в тебе, то он 

оставался бы до сего дня; но говорю вам, что земле Содомской 

отраднее будет в день суда, нежели тебе. (Матф.11:20-24) Ответ 

мы находим в этом же тексте. В этих городах могли говорить: «У 

нас Иисус начинал Своё служение, у нас были исцеления больных 

и изгнание бесов, к нам приходило множество народа». И они 

начали этим гордиться и превозноситься над другими. А в чём была 

заслуга жителей Капернаума? Но при этом у них не было 

истинного покаяния, поэтому они, как были под проклятием, так 

под ним и остались, ибо не приняли спасения. А проклятие 

снимается Иисусом Христом только при покаянии. Много 

миллионов нераскаянных христиан думают войти в небо. Но как 

они туда войдут с непрощёнными грехами?  

Капернаум – Кфар Нахум – переводится так. Кфар – село, 

деревня, Нахум, Наум – имя человека. Значит Иисус говорит: «И 

ты, деревня Наумова, до неба вознесшаяся, до ада низвергнешься». 

Если мы хвалимся тем, что у нас просторный и красивый дом 

молитвы, что у нас организовано служение, что к нам приезжают 

знаменитости, что у нас самое правильное учение, но при этом нет 

покаяния, то не живём ли мы в деревне Наумовой? Вспомните, что 

говорил Иисус, начиная Своё служение. С того времени Иисус 

начал проповедывать и говорить: покайтесь, ибо приблизилось 

Царство Небесное. (Матф.4:17) Так что вы медлите? 
 
 


